



JESÚS ZAMBRANO, Presidente nacional del PRD

ENTREVISTA

# 'Con Alito nada; no es confiable'

FRANCISCO ORTIZ

El dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, dio por terminada su relación política con Alejandro Moreno, líder nacional del PRI, luego de que el tricolor impulsó prolongar la presencia del Ejército en labores de seguridad pública hasta 2028.

Tras sostener acuerdos legislativos desde diciembre de 2020, cuando PAN, PRI y PRD presentaron la coalición Va por México, y luego de ir juntos en los procesos electorales de 2021 y 2022, Zambrano dio por terminado el diálogo con el dirigente tricolor, aunque no con el partido.

"Con Alito no más, yo no me siento ya con Alito para construir acuerdos, es inconfiante ya para mí", manifestó en entrevista.

"Ahora valoraremos qué es lo que podría seguir en términos de la coalición, con qué reglas, bajo qué circunstancias y con qué interlocutores nacionales del PRI, porque quien está ahí en la Cámara de Diputados ha dejado de tener confianza de parte nuestra para buscar acuerdos que luego no se cumplen".

**Pero Alito tiene el control de su partido y parece que no lo cederá...**

A nivel nacional podríamos continuar, pero esto lo definiremos en próximos días, porque nos hemos encontrado con un priista en los estados que nos está diciendo aquí si queremos que continúen, que sigamos en alianzas, que saquemos las alianzas locales para poder disputar en mejores condiciones los cargos de elección popular; habrá que ver cómo lo vamos a construir, a lo mejor tendrá que haber un rediseño de la alianza, de sus términos, de su reglas, y cómo podríamos seguir avanzando.

Lo que está claro es que

El líder del sol azteca descarta reactivar una relación política con el dirigente priista Alejandro Moreno, pero considera que hay posibilidades de sostener la alianza Va por México con otros actores del tricolor

con la dirección priista que está al frente de este partido político no veo condiciones para que podamos seguir dialogando para construir acuerdos.

**Alejandro Moreno advirtió que ustedes solos no podrían ganar elecciones.**

Eso es una fanfarronería. El año pasado, en 2021, perdieron todas las gubernaturas que tenía el PRI en los estados de la República. Aun yendo juntos como coalición, este año perdieron Hidalgo –perdimos porque los acompañamos– y el año pasado también, nos dieron una arrastrada brutal, en Oaxaca sucedió lo mismo y fuimos PRI y PRD. Entonces, que se lo crea la gente quien le tenga más confianza y a quien le pueda echar mentiras, en realidad quiere salirse y ahora resulta que nosotros seremos responsables de lo que ellos provocaron.

A la gente no se le puede engañar, nosotros continuaremos con mucha responsabilidad, por eso hicimos una propuesta el pasado domingo para construir juntos una estrategia y diseñar un sistema nacional de Seguridad Pública de carácter civil, de mano de la sociedad, y no lo quisieron aceptar, al contrario, acentuaron su complicidad con Morena en la Cámara de Diputados.

**¿Con qué actores políticos están pensando dialogar en el PRI para restablecer la alianza? ¿Será Miguel Ángel Osorio, Beatriz Paredes?**

Además de los que has mencionado, hay muchos priistas muy confiables, tan-



E. DECON

to a nivel nacional como a nivel estatal. Con ellos es posible seguir construyendo. Con Alito no, yo no me siento ya con Alito para construir acuerdos, es inconfiante ya para mí.

**Ahora que ya se aprobó en la Cámara de Diputados la reforma de la discordia, ¿la esperanza de ustedes es contenerla en el Senado?**

Efectivamente, como lo han venido declarando los senadores priistas, y hemos tenido acercamientos con ellos; han manifestado también todos los senadores del bloque de contención que van a votar en contra, y si esto sucede, Morena y sus aliados no tendrán los votos suficientes para que esta reforma militarista y dictatorial pueda pasar. Esto será un gran alivio para la democracia en nuestro País, porque el militarismo es la muerte de la democracia.

Hay muchos priistas muy confiables, tanto a nivel nacional como a nivel estatal, con ellos es posible seguir construyendo".